

6^{ÈME} DIMANCHE DE PÂQUES – ANNÉE C

En méditant l'évangile de ce sixième dimanche de pâques, je n'ai pu m'empêcher de réécouter cette parole de Jésus comme si elle était adressée expressément à notre temps : « *Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix ; ce n'est pas à la manière du monde que je vous la donne.* » Une parole si actuelle qu'elle retentit à nouveau dans les premiers mots de notre nouveau pape, Léon XIV, à l'issue de son élection comme successeur de l'apôtre Pierre.

Ce don de la paix de Jésus est repris à chacune de nos célébrations eucharistiques. Quand j'y pense, je me rends mieux compte que la messe est un authentique et précieux moment de paix, ou plus exactement de ressourcement ou de recharge de nos batteries-de-paix. Et nous sommes invités à partager cette paix avec ceux qui célèbrent l'eucharistie avec nous. C'est Jésus lui-même, prince de la paix, qui se donne à chacun individuellement et à tous, à la fois.

S'il me faut une raison pour participer à la messe, en voici une, et il y en a encore bien d'autres. Car prendre part à la messe me connecte à Jésus, le prince de la paix. Il fait de ceux qui l'accueille des témoins ou des apôtres de la paix.

Dans la suite de l'évangile de ce jour, Jésus annonce son départ. Il invite ses disciples à garder la paix comme la seule arme contre les bouleversements et les crises potentiels : « *Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé.* » En d'autres termes, il les invite à la confiance et à l'espérance : « *Je m'en vais, et je reviens vers vous.* » La promesse de Jésus est sûre et certaine car il accomplit toujours ses promesses.

La principale promesse d'aujourd'hui c'est la paix. Jésus nous promet une paix différente de celle du monde. Sa paix n'est ni éphémère ni précaire, elle est intégrale et définitive. Intégrale, car elle touche tous les pans de notre existence (famille, profession, passion, etc.) ; définitive, parce que dans le Christ notre désir de paix est assouvi : il nous comble de sa paix.

La paix de Jésus redonne force dans les situations de désespoir ; elle réconforte les plus éprouvés par la vie. C'est une grâce que nous pouvons solliciter dans la prière. Que la paix du Christ règne à jamais dans le cœur de chacun de vous. Amen.

Lasne, 25 mai 2025